

Vich: SIGUE PENDIENTE LA RESTAURACION DE LA TORRE ROMANICA DE LA CATEDRAL

La última fase de las obras se paralizó hace tiempo

Cuando se habló, en serio, de una restauración a fondo de la torre románica de la Catedral, para devolverle su aire primero, dotándola de sus transparencias de columnas y arcos, hubo que dividir los trabajos en dos fases: una primera que podríamos llamar de «consolidación» y que consistía, esencialmente, en reformar su estructura, todavía resentida de un tremendo sismo ocurrido en el siglo XV. Esta obra era premisa indispensable si se quería destapar las ventanas. Se trabajó en una trama interior, en la preparación de un corse que le daba al conjunto la solidez adecuada. El trabajo suponía una mayor inversión que la prevista para la segunda fase: la de restauración definitiva.

No existen graves impedimentos

Y es aquí donde se produjo el atasco. Y donde sigue la pausa. Pensamos que no es conflictiva la última fase de las obras: restauración del campanario. Pero lo cierto es que la culminación de las obras viene sufriendo apazamientos sucesivos. Se dijo que si con motivo del milenario del obispo Oliba. Que si con motivo de la festividad de San Jorge. Que si por la Fiesta Mayor... Y así un día y otro. Se levantaron unos andamios, y los andamios están envejeciendo. Se dice que el final es inminente, que no existen graves impedimentos, que hay presupuesto fijado. Pero sigue el atasco. Y mientras, la torre olibana símbolo de Vich, elemento esencial de nuestra silueta urbana, sigue con un vendaje de emergencia, con su tapadera provisional y sus ventanas cegadas. — Ramón BELLAFONT LITRAN.

TARREGA: El IRYDA construirá en breve los nuevos regadíos del canal del Alto Urgel

Comprenderán una superficie superior a mil hectáreas

Recientemente se ha informado que el Instituto Nacional de Reforma y Desarrollo Agrario (IRYDA), va a proceder al replanteo inmediato para la realización de las redes de acequias prefabricadas, desagües y caminos principales de los sectores denominados con las letras «F», «I» y «J», en la zona del canal de riego del Alto Urgel, tal como acordó el Gobierno en su día y desarrollará el mencionado Instituto por encargo del mismo que procederá a su pronta contratación para el desarrollo de tan importantes obras hidráulicas. Estas obras ya fueron declaradas años atrás de alto interés nacional, como consta ya de forma bien patente en los letreros indicativos instalados en la entrada del término municipal, al borde de las rutas que lo atraviesan.

Inversión de cuarenta millones de pesetas

En la información facilitada por el municipio local, se da a conocer que la superficie que comprenden los citados sectores «F», «I» y «J», es superior a las 1.000 hectáreas. El coste de las obras ascenderá a 40.000.000 de pesetas. Igualmente proseguirán los trabajos en los restantes sectores, hasta dejarlos completamente terminados dentro del plazo más breve posible de tiempo, al objeto de completar la totalidad de dichos regadíos y llevar hasta el último rincón el suficiente caudal de agua que redima estos campos de secano.

Constitución de un equipo de trabajo

Con la finalidad de encauzar todo ello, en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Reforma y Desarrollo Agrario de Lérida, quedó constituido un equipo de trabajo, que cuida exclusivamente de llevar a cabo la tramitación y realización de esta obra de nuevos regadíos, cuyos beneficios ya se han hecho patentes en aquellos sectores en los cuales merced a las redes de acequias terminadas, pudo llegar el agua que aumentó considerablemente la pasada cosecha de cereales. También se ha hecho constar de una manera especial que Tarrega y su comarca del Alto Urgel, que comprende un total de las 4.526 hectáreas de las tierras de Claravalls, Al-

tet, Figuerosa, Talladell, Tarrega, Verdú y Cilgrasa, no han sido olvidadas sino que ahora tienen preferencia en el actual programa de aceleración de regadíos, los cuales han de suponer en un futuro inmediato extraordinarias mejoras económicas y sociales para estas comarcas leridanas. — J. C. GENE.

SOLSONA: Por primera vez se impartirán enseñanzas de formación profesional agraria

El carácter eminentemente agrícola de la comarca exigía la organización del curso

El próximo día 29, por vez primera en la Escuela de Formación Profesional, se impartirá el primer curso de Formación Profesional Agraria para un total de 19 alumnos comprendidos entre las edades de 14 a 17 años, pertenecientes a la comarca del Solsonés y localidades limítrofes.

Era lamentable que en una zona eminentemente agrícola no existiera este tipo de formación, lo que aumentaba el desnivel técnico y cultural de la población rural con la urbana. En la actualidad la masiva introducción de maquinaria y la necesidad de aumentar la producción en cantidad y calidad la hacía imprescindible para evitar la despoblación del campo.

La dirección correrá a cargo de la Agencia de Extensión Agraria

La dirección del mencionado curso correrá a cargo de la Agencia de Extensión Agraria, y las enseñanzas teóricas y prácticas serán impartidas por personal de dicha agencia y por profesores de la Escuela de Formación Profesional de la rama industrial que ya existe en Solsona. Las clases se darán en una aula cedida por la citada escuela, en los locales de Extensión Agraria y en un local entregado por el Ayuntamiento en el que se montará un taller de prácticas de maquinaria agrícola.

El régimen será de internado en la residencia radicada en la Escuela Profesional y su estancia se simultaneará con la propia casa rural. — L. DE LA PEÑA FERRER.

AGUAFREDA: Los excursionistas domingueros deberían prestar más atención a nuestros bosques

Algunos propietarios han pensado en la posibilidad de cercar sus predios

Una reciente excursión a los parajes del «Pla de la Calma», por las rutas forestales que se han abierto en los últimos años desde las riberas del Avençó para extraer madera y dar una comunicación más idónea a las masías de estas estribaciones del Montseny, nos ha permitido comprobar el estado tan lamentable en que se encuentran algunas zonas de bosque situadas en lugares próximos a la riera, a consecuencia de los desperdicios de todo tipo que suelen dejar abandonados algunos excursionistas domingueros.

El panorama, en efecto, no puede ser más desalentador para las personas de la comarca y, en general, para los buenos aficionados a la montaña. Las bolsas de plástico

—esa plaga de nuestro tiempo—, los papeles, las cenizas, las latas vacías y las peladuras de fruta se hallan diseminadas ostensiblemente bajo las arboledas, dando la impresión de que los autores de semejante atentado contra la Naturaleza sólo pretenden testimoniar con ello la acción demolidora que realiza en el paisaje de estas estribaciones.

Voz de alerta

Para evitar estos repetidos desperdicios, bastantes propietarios de la comarca han pensado ya en la posibilidad de cercar sus respectivos terrenos. De hecho, zonas que antes habían estado abiertas y a disposición de los domingueros, se ven acotadas en la actualidad con objeto de impedir el paso a todas esas personas que arrojan desperdicios sin contemplaciones y luego no tienen la delicadeza de recogerlos y guardarlos en bolsas para depositarlas en las grandes cubas instaladas por el Ayuntamiento en lugares estratégicos del Avençó, o llevárselas a sus casas, si procede.

Si la medida se generaliza —y a ver qué ley impide a un propietario cercar lo que le pertenece—, es evidente que supondrá un grave perjuicio para los excursionistas, ya que se les privará del disfrute de esa exuberante naturaleza que algunos tanto se empeñan en contaminar. Por ello nos parece oportuno dar una voz de alerta en este sentido, con la esperanza de que el problema ecológico pueda solucionarse en beneficio de todos. — F. MARTINEZ.

SENTMENAT: El antiguo seminario salesiano, convertido en centro de B.U.P.

En él cursan estudios más de cuatrocientos alumnos

Desde el día 15 de septiembre en que empezó la enseñanza del BUP, Sentmenat se ha visto gratamente sorprendido con la presencia de más de 400 muchachos, que han iniciado sus estudios de bachillerato en el centro «Vidal i Barraquer», ubicado en las instalaciones del antiguo seminario salesiano de «San Juan Bosco».

Unión de colegios privados

El nuevo centro del BUP nació de la unión de diversos colegios privados de Sabadell, y a él acuden alumnos de la capital del Vallés oriental, de Sentmenat y Castellar del Vallés. Distribuidos en 10 grupos de 40 alumnos cada uno, los estudiantes inician sus clases a las 8'30 de la mañana los del primer turno, y a las 9'30 los del segundo, para terminar hacia las 13'30 y 14'30. Por la tarde, en distintos centros de Sabadell, se realizan actividades de gimnasia, cursos de cine, catalán, clases de recuperación, etcétera.

Transporte y cuotas

La mayoría de los alumnos usa el servicio de transporte escolar que presta una compañía. Los más cercanos optan por los ciclomotores, bicicletas y otros por el paseo a pie.

Nos enteramos de que los precios de las mensualidades son de 2.200 pesetas, habiendo ofrecido el centro reducción de cuotas a quienes lo solicitaron.

Formación armónica

La dirección del centro y los profesores, en número de 15, forman un grupo ilusionado, con el deseo de lograr un proceso formativo armónico, de suave disciplina, basada sobre todo en la convicción y en la responsabilidad personal de profesores y alumnos.

Este colegio se halla a escasos minutos de la población y en un lugar privilegiado por la naturaleza, dentro un ambiente sano y diáfano muy diferente del que se respira en Sabadell.

Escolarización óptima

En Sentmenat no existe ningún niño sin escolarizar ya que, además del citado colegio, existen las escuelas de Magisterio y el colegio del Pilar, donde se imparte la Educación General Básica, existiendo además el parvulario y casa cuna en el colegio de religiosas, quienes cuidan de los hijos de los productores. — VICENTE RAMOVEDA.

BADALONA: La urbanización de la calle San Mori, del barrio de Llefí, demasiado lenta

Los vecinos temen que con la proximidad de las lluvias invernales las obras sufran nuevos retrasos

La lenta marcha general de las obras de urbanización de la calle San Mori, de Llefí, incomoda a los vecinos de la calle San Mori. Durante los seis meses que van de mayo a octubre transcurrieron períodos en que llegaron a trabajar únicamente dos obreros. Los vecinos testimoniaron al alcalde su inquietud por la lentitud de los trabajos, asegurándoseles que en los primeros meses del próximo año la calle quedaría totalmente urbanizada.

Prolongaciones forzadas

Las lluvias caídas el pasado mes provocaron el encharcamiento de la calle, primero, y luego un gran lodazal, lo que motivó la imposibilidad de seguir las obras en tanto el suelo no quedara seco. Los vecinos temen que esas prolongaciones forzadas en el desarrollo de los trabajos se repitan con mayor frecuencia. La proximidad del invierno, con la posibilidad de las lluvias, puede demorar notablemente la finalización de las obras, puesto que al ser la calle San Mori totalmente llana, sumamente ancha y de suelo arcilloso, cualquier lluvia por escasa que sea, entorpece los trabajos. Actualmente trabajan tan sólo unos diez hombres en una obra de considerable magnitud como es ésta.

Nuevo contratiempo

Un nuevo retraso ha venido a añadirse estos días al comprobar que el segundo tramo, en construcción, de un parterre divisorio de la calle no había sido alineado longitudinalmente con el primer tramo ya terminado. De ahí que se haya tenido que proceder al levantamiento y nueva construcción del tramo mal alineado.

Las contribuciones

Recientemente se aprobó en un pleno municipal el dictamen relativo a la urbanización y alumbrado de la calle San Mori, indicándose especialmente que no se aplicarían las contribuciones especiales por mejoras a los vecinos. Así se hizo constar explícitamente, a consecuencia de que dichas obras (alcantarillado y urbanización de la calle) no fueron realizadas por las respectivas empresas constructoras de los edificios. Se desconoce actualmente el estado de las gestiones iniciadas por el Ayuntamiento con aquellas empresas, con el fin de que depositaran las cantidades de dinero correspondientes a las obras que no efectuaron en su día.

Mientras, los vecinos de la calle San Mori siguen aguardando una mayor rapidez en esta obra que, de seguir al ritmo actual, podrían prolongarse hasta fechas excesivamente lejanas.

Incorporación a la red de alerta de la radiactividad

La radiactividad ambiental y la posible incidencia de esta sobre la población, será

detectada, con aviso de alerta, por un aparato instalado en la planta baja del Ayuntamiento. El cuidado del aparato correrá a cargo de la policía municipal.

El aparato está provisto de una sonda (tubo Geiger-Muller) colocada en el exterior del edificio del Ayuntamiento, lindante con la carretera N.-II. Cuando la radiactividad ambiental exceda la normal quedará inmediatamente detectada, al propio tiempo que actuará una alarma acústica y luminosa; ello permitirá poner en funcionamiento inmediato los dispositivos necesarios para buscar el origen radiactivo y corregir las posibles causas antes de que pudiera resultar perjudicial a la población.

Según informa la Jefatura Local de Protección Civil, «con esta instalación, el Ayuntamiento de Badalona colabora con la Red de Alerta a la Radiactividad, instalada por la Subdirección General de Protección Civil en toda España, intensificando las medidas de vigilancia en nuestra población, en esta época en que pueden efectuarse diversos transportes de materiales radiactivos, a pesar de realizarse con las máximas garantías, así como de la contaminación que pueda provenir de experiencias nucleares o termoneucleares que originen nubes y caída de elementos radiactivos».

Aclaración

De nuestra información publicada el jueves, relativa a los cobros de contribuciones, debemos aclarar que la oficina a que nos referíamos correspondía a la recaudadora de contribuciones del Estado, dependiente de la Diputación Provincial de Barcelona, en lugar de la oficina recaudadora de las contribuciones municipales, como comentamos por error en el segundo párrafo de la información. — Manuel ARMEN-GOL.

La reparación de fachadas del Grupo Pomar, de nuevo a subasta

Por una resolución de la dirección general del Instituto Nacional de la Vivienda se ha anunciado nuevamente concurso subasta para la contratación de las obras de reparación de fachadas del grupo «Pomar», en Badalona. El anterior concurso, declarado desierto por haberse considerado la existencia de infracciones del ordenamiento jurídico, fue convocado el pasado julio y se celebró en el mes de agosto último.

Los precios del nuevo concurso son idénticos al anterior, es decir, por un presupuesto total de las obras que asciende a 80.257.802 pesetas, siendo el presupuesto de contrata de 78.877.446. El plazo de ejecución de los trabajos es de doce meses. — L. V.



con la más espectacular presentación de novedades

blanfil

Sábanas confeccionadas blanfil algodón

Poseen la garantía de una calidad constante en todas sus prendas.

En el uso y lavado a mano o a máquina, satisfacen los tratos más rigurosos.

Se fabrican en blanco; los colores clásicos y actuales; estampadas en diseños exclusivos; listadas y a cuadros, siendo sus colores de la máxima solidez.

Para identificar fácilmente su tamaño, sin desplegarla, hay una etiqueta impresa al borde de cada sábana.



VENTA A PLAZOS
compre ahora y
PAGUE en
3 MESES
sin recargo alguno

Planta Sotano

Jorba
Preciados

SUSCRIBASE A

LA VANGUARDIA

SI PRECISA NUEVOS COLABORADORES PARA SU EMPRESA, LEA NUESTRAS OFERTAS DE PERSONAL